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خلال اجتماعها العادي برام الله 

الهيئة العامة لـ"الإسلامي الفلسطيني" تقر
توزيع أرباح نقدية على المساهمين نسبتها ٪8.5  

رام الل���ه � "الأي���ام": أق���رت الهيئة العامة ف���ي البنك 
الإس���لامي الفلس���طيني، خلال اجتماعها العادي، أمس، 
في مدينة رام الله، وعبر الفيديوكونفرس في قطاع غزة، 
توصي���ة مجل���س إدارة البنك ببتوزيع أرب���اح نقدية على 

المساهمين بنسبة 8.5٪ من القيمة الاسمية للسهم.
وحض���ر الاجتماع، رئيس وأعضاء مجلس الإدارة والإدارة 
التنفيذية، ومراقب الشركات في وزارة الاقتصاد الوطني 
حاتم س���رحان، ومدير عام جمعية البنوك في فلس���طين 
نبيل أبو دياب، وسعود بني عودة ممثل هيئة سوق راس 
الم���ال،  ومحمد حجاز ممثلا عن بورصة فلس���طين، وخالد 
الخليلي ممثلا عن سلطة النقد، وسائد عبدالله عن شركة 
ارنس���ت اند يونغ المدقق الخارجي للبنك، ورئيس هيئة 
الرقابة الشرعية د. حس���ام الدين عفانة، وأعضاء الهيئة 

العامة للبنك.
وقال كل من مراقب الشركات في وزارة الاقتصاد الوطني 
حاتم سرحان، وفي قطاع غزة ديما الشوا، إنه وبعد الاطلاع 
على كش���ف حضور مس���اهمي الش���ركة والحضور، فإنه 
يتبين أن نس���بة التمثيل يتوفر فيها النصاب القانوني 

لبدء اجتماع الهيئة العامة العادي.
وقال رئيس مجلس إدارة البنك ماهر المصري، ان البنك 
سيقوم  بتوزيع الأرباح النقدية على مساهميه، عن السنة 

المالية 2014 بشكل فوري.
وق���دم البنك خ���لال اجتم���اع الهيئة العام���ة، تقريره 
السنوي، متضمناً بياناته المالية والإدارية للسنة المالية 
الماضية، وسياسة المخاطر التي يتبعها البنك، وسياسة 

الخصوصية ومكافحة غسيل الأموال.
وكش���ف المصري، عن توجه البنك خ���لال العام الجاري، 
لرفع رأس���مال البنك من 50 ملي���ون دولار، إلى 75 مليون 
دولار، مضيفاً أن المس���اهمين الحاليي���ن للبنك، لديهم 
توجه لرفع مس���اهماتهم في البنك، حتى يصل إجمالي 

رأس المال إلى 75 مليون دولار نهاية العام الجاري.
وأضاف المص���ري: إن البنك ورغم الظروف السياس���ية 
الصعب���ة خلال الع���ام الماضي، حقق نجاحاً ونس���ب نمو 
مرتفع���ة، بصافي أرباح بلغ���ت 7.52 مليون دولار، بارتفاع 

عن العام الذي سبقه 2013، بنحو ٪15.3.
وأشار إلى أن البنك نجح في تحقيق ما تم التوافق عليه 
من خطط وأهداف خلال العامين الماضي والجاري، مشيراً 
إلى عدة أهداف يسعى البنك إلى تحقيقها خلال الفترة 

المقبلة.
وأبرز تلك الأهداف، وفق المصري، اس���تمرار رفد الخبرة 
إل���ى الكادر الوظيفي ل���إدارة التنفيذية للبنك بمختلف 
فروعه في الضف���ة الغربية وقطاع غ���زة، وتقديم أفضل 
الخدمات لمتعاملي البنك، واس���تمرار التوسع الجغرافي، 

وتوفير الخدمات الالكترونية لمنتجات البنك. 
وق���ال: إن كل من ودائع البنك الإس���لامي الفلس���طنيي 
وتمويلاته وموجوداته، شهدت نمواً خلال العام الماضي 
2014، مقارنة مع العام الذي س���بقه، منوهاً أن موجودات 
البنك، تشكل 11٪ من إجمالي موجودات البنوك المحلية 

العاملة في فلسطين.
ومض���ى قائلًا: "خص���ص المجلس بالتع���اون مع الإدارة 
التنفيذية، جزء وقته، لتوفير التدريبات اللازمة لإدارات 
التنفيذي���ة للبنك، والتي برأيي، هي العنصر الأساس���ي 
في تطوير الكادر البش���ري للبنك، وجودة أدائهم لخدمة 

العملاء".
وأوضح أن البن���ك واصل توفير أدوات مالية جديدة إلى 
النظام المصرفي الإسلامي، "كنظام المضاربة والمشاركة 
والاس���تصناع، م���ن خلال تمويل مش���اريع اس���تثمارية، 
بالتعاون م���ع القطاع الخ���اص، ركزت عل���ى التنمية في 
فلس���طين، اضاف���ة ال���ى اطلاق بطاق���ات فيزا التيس���ير 
للمش���تريات والتي تمك���ن حاملها من التس���وق بقيمة 
ضعفي راتبه، وخدمات وأدوات مصرفية إسلامية قادمة".

وق���ال أن البنك خلال العام الجاري، س���يزيد من س���رعة 
وتي���رة عمله، "إضافة إلى توفير أفضل الخدمات لعملائه، 
وس���يعمل على رفع نس���بة مراقبة المخاطر"، مش���يراً إلى 
أنه انتهى من أي عقب���ات كانت قد واجهته خلال الفترة 

القادمة".
ووج���ه المصري ش���كره لس���لطة النقد لرعاي���ة القطاع 
المصرفي، ولهيئة س���وق رأس المال، ومراقبي الشركات 
ف���ي كل من الضف���ة الغربية وقطاع غ���زة، وهيئة الرقابة 
الش���رعية التي س���اهمت في وضع الخدمات والمنتجات 
المتوافقة مع أحكام الش���ريعة الإسلامية والعاملين في 

البنك.
وقال رئيس هيئة الرقابة الشرعية الشيخ حسام الدين 
عفان���ة، أن البرام���ج والمنتجات المصرفي���ة التي قدمها 
البن���ك، وتم مراقبته���ا من قبل الهيئة، تتوافق بش���كل 
كامل مع أحكام الش���ريعة، مش���يراً إلى أن الهيئة أقرت 

العديد من الفتاوى والإرشادات خلال العام الماضي.
وقال "بعد مراجعة العقود الت���ي نفذها البنك وأبرمها 
خلال السنة المالية الماضية، فإن الهيئة ترى أنها تمت 
وفقاً لأحكام ومبادئ الش���ريعة الإسلامية، إضافة إلى أن 
توزيع الأرباح وتحميل الخس���ائر، تتوافق أيضاً مع مبادئ 

الشريعة الاسلامية".
وفي خت���ام الاجتماع، قررت الهيئ���ة العامة، وبتوصية 
من مجلس إدارة البنك، بتجديد تعيين ش���ركة ارنس���ت 
آند يونغ، ليكونوا المراقبين الماليين للبنك خلال الس���نة 

المالية الحالية.

المتحدثون في الاجتماع.

وزير الأشغال البلجيكي: "روابي" 
إنجاز فلسطيني لنموذج مدينة المستقبل 

رام الل���ه -  قام وزير الأش���غال العامة والنقل البلجيكي 
باس���كال سميث خلال زيارته لفلس���طين الأسبوع الحالي 
بزي���ارة خاصة لمدين���ة رواب���ي، رافقه فيه���ا وفد رفيع 

المستوى. 
وهدفت الزيارة إلى الاطلاع على س���ير العمل في روابي 
باعتباره���ا مدينة نموذجية جديدة في فلس���طين، تتيح 
امكانية امتلاك منزل العمر لشريحة عريضة من المجتمع 
المحل���ي، وكونها أيضاً مثالًا حياً عل���ى أهمية التخطيط 
المس���بق في توفير بيئة مناسبة للسكن والعمل والحياة 

بأسلوب حضاري. 
كم���ا هدف���ت الزي���ارة إلى الالتق���اء مع مط���وري روابي 
لمناقش���ة أهم التحديات التي يواجهونها وتطلعاتهم 

المستقبلية وخصوصاً في مجال النقل والمواصلات.
واس���تهل الوفد زيارت���ه للمدينة بجول���ة ميدانية في 
مختل���ف أرجائه���ا، رافقهم خلالها أمي���ر الدجاني نائب 
الرئيس التنفيذي لش���ركة بيتي للاس���تثمار العقاري - 
الش���ركة المطورة لمدينة روابي، وال���ذي بدوره اطلعهم 
على البنية التحتية المتط���ورة للمدينة، وآليات تخطيط 
 إلى تس���ارع وتيرة 

ً
وتنفي���ذ ش���بكاتها المركزية، إضافة

مشاريع تعبيد الطرق في روابي. 
وخلال الجولة زار الوزير والوفد المرافق له بعض الأحياء 
السكنية واطلعوا على ما يوفره كل حي من مرافق خدمية 
متمي���زة تضمن أعلى مس���توى م���ن الراحة لس���اكنيها 
وزائريهم. فيما تركت زيارة الوزير لمدرج ودينا ذي الطراز 
الروماني انطباعاً إيجابياً كبي���راً عن المدينة والدور الذي 

ستحققه بالنهوض بالثقافة والسياحة في فلسطين. 
وخ���لال وقفتهم في مركز المدينة التجاري اس���تمع الوفد 
إلى شرح مفصل عن أبعاده الاقتصادية، والرؤيا المتمثلة في 
خلق بيئة اقتصادية جاذبة للاستثمارات المحلية والعالمية، 

بحيث تكون قادرة على دعم الاقتصاد الفلسطيني. 

من جانبه، عبر سميث عن إعجابه بالمدينة وما جسدته 
من اصرار وتح���دي القائمين عليها وكافة العاملين فيها 
بقوله: "أن���ا مندهش مما رأيته من ثم���رة جهد متواصل 
لأكثر من س���بع س���نوات متواصلة، ومتحمس جداً للحظة 
القريبة القادمة لانتقال الس���كان، أهنئ مطوري المدينة 
وجمي���ع العاملين فيها وأقول لهم لق���د صنعتم معجزة 
حقيقي���ة، وحققتم حلما كبي���را وبعثتم الأمل في نفوس 

الشباب الفلسطيني والأجيال القادمة". 
وأردف س���ميث: "ما رأيته من مراف���ق غاية في الإتقان 
والنظ���ام، والبني���ة التحتي���ة المتطورة، بجان���ب احترام 
الطبيع���ة، وم���ا أوجدت���ه رواب���ي م���ن عناوي���ن جديدة 
للفلس���طينيين للثقافة والترفي���ه، بالإضافة لخلق بيئة 
مناس���بة للاس���تثمار والأعمال، يجعلني أق���ول إن روابي 
إنجاز فلس���طيني لنموذج مدينة المستقبل، لقد استطاع 

الفلسطينيون حقاً رغم كل الظروف صُنع غدٍ أفضل".
وبع���د جولتهم ف���ي صالة عرض المدينة التي ش���اهد 
الوفد خلالها إقبال العائلات الفلس���طينية على الش���راء 
وآلية الش���رح المفصل واختيارهم لكافة تفاصيل منزل 
العمر بما يناس���ب احتياج���ات وأذواق كل عائلة، تناقش 
الطرفان في جلس���ة خاصة عن أهم العقبات، والتطلعات 
المس���تقبلية للقائمين عل���ى المدين���ة، والكيفية التي 
يمكن للأطراف الدولية كالحكومة البلجيكية أن تس���اهم 
فيه���ا مس���تقبلًا لتحقيق رؤي���ة المدين���ة لتوفير منزل 
العمر لآلاف العائلات الفلسطينية، ولتكون مركزاً لنشاط 

اقتصادي حيوي على المستوى المحلي والعربي. 
من الجدير ذكره أنَ أعمال تمديد الخط الناقل للمياه من 
مص���دره الواقع بالقرب من قرية إم صفا إلى مدينة روابي 
تجري بوتيرة متس���ارعة، وذل���ك ليكون جاهزاً في غضون 
أسابيع قليلة تحضيراً لقدوم ساكني المدينة والذي بات 

وشيكاً.

وزير الأشغال العامة والنقل البلجيكي خلال زيارته "روابي".

غزة : "الاقتصاد الوطني" تتراجع عن جباية رسوم
خرى

ُ
 التعلية على الفواكه وتبقيها على السلع الأ

كتب حامد جاد:

تراجعت وزارة الاقتصاد الوطني في غزة عن جباية ما يعرف 
برسوم التعلية الجديدة المفروضة على الفواكه الواردة إلى 
غزة عبر معبر كرم أبو سالم، بينما استمرت جباية هذه الرسوم 
التي تم فرضها من قبل نواب في المجلس التشريعي "كتلة 

خرى.
ُ
حماس البرلمانية" على سائر السلع الأ

وفي أحاديث منفصلة أجرتها "الايام"، أشار طلعت التلولي 
منسق ش���ؤون وزارة الزراعة الى أن وزارته استأنفت منذ أول 
من أمس تنسيق إدخال الفواكه الى قطاع غزة، ودخلت، أمس، 
أول ش���حنة دون أن يتم جباية الرسوم المذكورة التي فرضت 
وتم جبايتها الأسبوع الماضي من قبل وزارة الاقتصاد في غزة 

بقيمة 100 شيكل عن كل طن.
وبينم���ا أك���د التلولي أنه ت���م التراجع عن جباية الرس���وم 
المذكورة من قب���ل وزارة الاقتصاد أوضح في الوقت ذاته أنه 
تم تعديل وزيادة قيمة الرس���وم التي كان���ت تجبيها وزارة 

الزراعة منذ سنوات على الفواكه الواردة.
وكش���ف تاجر الفواكه خالد البطش النقاب عن أن مندوبي 
وزارة الزراع���ة في معبر كرم أبو س���الم قام���وا بتعلية قيمة 
الرس���وم المجباة على دخول الفواكه حيث تم توحيد الرسوم 

على كافة الاصناف الواردة لتصبح 100 شيكل عن كل طن .
وقال البط���ش "وزارة الزراعة كانت تجبي س���ابقاً ما يتراوح 
بين 30 ش���يكلًا الى 100 ش���يكل عن كل طن حسب الاصناف 
المختلفة س���ابقاً حيث كانت تجبي 50 شيكلًا عن كل طن من 
التفاح والموز وتجبي 100 شيكل عن طن الحمضيات أما حالياً 
فعملت على توحيد قيمة الرس���وم لتصبح على كل الاصناف 
100 ش���يكل وبالتالي تم الغاء دفع الرس���وم الجديدة لوزارة 

الاقتصاد بموجب هذا التعديل".
واعتبر البطش أن ما حدث يشكل أقل الضرر بالنسبة للتاجر 
المس���تورد والمس���تهلك المحلي وذلك بالمقارنة مع القرار 
الس���ابق القاضي بجباية وزارة الاقتصاد 100 ش���يكل عن كل 

طن من الفواكه.
م���ن جهته، أكد صبري أبو غالي رئيس مجلس إدارة مطاحن 
الش���رق الأوس���ط أنه لم يتم التراجع عن قرار جباية الرسوم 
الجديدة المفروضة على القم���ح والحبوب والأعلاف، مبيناً أن 
وزارة الاقتصاد واصلت منذ مطلع الأس���بوع الماضي جباية 20 
ش���يكلًا عن كل طن قمح و50 ش���يكلًا عن كل طن من الحبوب 
والأعلاف ومثل المبلغ عن كل طن من الدقيق المستورد، حيث 
اضطر مس���توردو هذه السلع لدفع هذه الرسوم داخل المعبر 

كشرط لخروجها .

وق���ال أب���و غالي "جمي���ع المس���توردين للس���لع والبضائع 
المختلفة يدفعون هذه الرس���وم وبالنس���بة لشركتي فنحن 
نستورد كميات كبيرة من القمح تقدر بما يتراوح شهرياً بين 
ثلاثة إلى أربعة آلاف طن، وما زال لدينا حالياً في ميناء أسدود 
نحو أربعة آلاف طن من القمح وسنضطر لدفع هذه الرسوم إذا 

أصروا على جبايتها".
يذك���ر في هذا الس���ياق، أنه تم الاس���بوع الماضي حجز 
كميات من القمح والفواكه داخل معبر كرم أبو س���الم وتم 
الافراج عنها بعد دفع الرس���وم المفروضة وذلك بالرغم من 
اللقاءات التي عقدها في حينه التجار مع المس���ؤولين في 
وزارة الاقتصاد ونواب في التش���ريعي، إلا أن اللقاء الاخير 
الذي عقد في مقر غرفة تج���ارة غزة الاحد الماضي بحضور 
النائبين في "التش���ريعي" د. عاطف ع���دوان وجمال نصار 
وما تخلله من نقاش حاد ومش���ادات بين التجار والنائبين 
أفض���ى لتغيرات جزئية تمثلت بتوقف وزارة الاقتصاد عن 
جباية الرسوم المفروضة على الفواكه والابقاء على الرسوم 
المفروضة على السلع الاخرى لحين التباحث مجددا في لقاء 
آخر متوقع عقده الخمي���س المقبل للخروج برؤية أو اتفاق 
موحد بين الطرفين في هذه القضية وذلك بحسب ما أكده 

مسؤولون في الغرفة.

خلال اجتماعها العادي الـ 20 

الهيئة العامة لـ "ترست" تقر توصية مجلس الإدارة 
بتوزيع أرباح نقدية على المساهمين نسبتها ٪10 

رام الل���ه – "الأي���ام": أقرت الهيئة 
العام���ة لش���ركة "ترس���ت العالمية 
للتأمي���ن"، أم���س، توصي���ة مجلس 
الإدارة بتوزي���ع أرب���اح نقدي���ة على 
المس���اهمين بنس���بة 10٪ من رأس 
المال المدفوع، أي بواقع مليون دولار، 

وذلك عن العام الماضي.
ج���اء ذلك خ���لال اجتم���اع الهيئة 
العامة العادي ال� )20(، وعقد بالتزامن 
الل���ه، وغ���زة، والعاصم���ة  ف���ي رام 
الأردنية "عمان"، باس���تخدام تقنية 

"فيديوكونفرنس"
وتم خلال الاجتماع انتخاب مجلس 
بالتزكي���ة،  للش���ركة  جدي���د  ادارة 

علاوة على المصادق���ة على تقريري 
مجلس الإدارة، ومدققي الحس���ابات 

الخارجيين عن العام الماضي.
كم���ا جرى نق���اش المرك���ز المالي 
الختامي���ة  والحس���ابات  الموح���د 
للس���نة المالية كما في 2014-12-31، 
والمصادق���ة عليهم���ا وعل���ى كافة 
المخصص���ات والاحتياطيات الواردة 

فيهما.
كذل���ك ج���رى اب���راء ذم���ة رئيس 
وأعض���اء مجل���س الإدارة ع���ن العام 
الماض���ي، وانتخاب ش���ركة "برايس 
ووتر هاوس كوب���ر"، كمدقق خارجي 
للشركة عن السنة الحالية، وتفويض 

مجلس الإدارة بتحديد أتعابهم.
ادارة  أش���ار رئيس مجل���س  وكان 
الشركة كامل أبو نحل، في كلمته إلى 
أن الشركة حققت توازنا جيدا ما بين 
الحفاظ على حصتها السوقية، وعدم 
التناف���س والخصومات  إلى  الانجرار 

الهائلة الشاسعة في السوق.
وقال: س���جلت الش���ركة زيادة في 
الإنتاج بنسبة 1٪ عن العام السابق، 
كما حقق���ت زيادة بنس���بة 11٪ في 
الموجودات، وزيادة بنسبة 30٪ في 
حقوق الملكية، وبلغت الاحتياطيات 
الفنية 29 مليون دولار كما في تاريخ 

.2014-12-31

وتابع: رغم انخفاض صافي الأرباح 
ع���ن الع���ام الماضي بنس���بة 5ر٪19 
وبمق���دار 575 أل���ف دولار، بس���بب 
الأثر السيئ لنتائج التأمين الصحي 
على الش���ركة، إلا أنها حققت أرباحا 
جي���دة ف���ي كاف���ة ف���روع التأمين، 
باس���تثناء فرع التأمي���ن الصحي، ما 
يدل على نجاعة السياسة الاكتتابية 
للش���ركة، والقدرة على إيجاد توازن 
ما بين الحفاظ على الحصة السوقية 
وتنميته���ا، والحف���اظ عل���ى انتماء 
العملاء، وتوطي���د العلاقة مع الكبار 
منهم، عبر توقيع عقود طويلة الأمد.
بالتأمي���ن الصحي  وفيم���ا يتعلق 

قال: نعم���ل مع إدارة الش���ركة على 
حماية هذا المنتج، وتقليل خسارته 
عبر العمل على تأسيس شركة لإدارة 
الخدم���ات الطبي���ة، حت���ى نزيد من 
الرقابة على الأداء، وتحسين جودته، 

ونقلل من الخسائر قدر الإمكان.
وقال: تعاني الس���وق الفلسطينية 
من تراجع اقتصادي، خلق حالة عدم 
استقرار في تطور القطاع الاقتصادي 
والتجاري، ما انعكس سلبا على أعمال 
التأمي���ن، فأصبح التنافس ش���ديدا 
للحصول عل���ى حصص في المحفظة 
التأميني���ة المحلية بين الش���ركات، 

دون زيادة حقيقية للمحفظة.

للحد من السرقة وتحسين جودة التيار

"كهرباء القدس" تستبدل خط ضغط 
عال في مخيم شعفاط بكوابل أرضية

القدس � "الأيام": قامت الطواقم الفنية والهندس���ية في 
شركة كهرباء محافظة القدس، أمس، باتمام مشروع تنحية 
خط الضغط العالي الهوائي واس���تبداله بكوابل أرضية في 
شارع عناتا الرئيس���ي المؤدي إلى ضاحية السلام في مخيم 
ش���عفاط، وذلك حفاظاً على أمن وس���لامة المواطنين، بسبب 
البن���اء غير المنظم والعش���وائي وقربه م���ن خطوط الضغط 

العالي في تلك المنطقة.
وأكد المهندس هش���ام العمري مدير عام ش���ركة كهرباء 
محافظ���ة الق���دس أن هذه الخط���وة تأتي في إط���ار ضمان 
الس���لامة للمواطنين، وخصوصاً الأطفال م���ن أية مخاطر قد 
تنجم بس���بب قرب المباني من خطوط الضغط العالي، مشيراً 
إلى أن الش���ركة حرصت دائماً على وض���ع الخطط التطويرية 

لتوفير البيئة السليمة والآمنة للمواطن.
وقال العم���ري: "إن مش���روع تنحي���ة الخط���وط الهوائية 
واس���تبدالها بكوابل أرضية سيس���اهم في الحد من س���رقة 
التي���ار الكهربائي وتقليص انقطاع التي���ار الكهربائي في 
هذه المنطقة، خصوصاً أن البعض كان يس���تغل قرب أعمدة 
الكهرباء من المباني العالية لأغراض سرقة التيار الكهربائي 
والربط العشوائي، والتي تش���كل خطورة على حياة السكان 
القاطني���ن هن���اك، الذي���ن هم دائم���اً على س���لم أولويات 
الش���ركة"، مشيراً إلى أن "س���رقة التيار الكهربائي تستنفذ 
طاقات الش���ركة في صيانة الش���بكات وإصلاح الأعطاب في 
المناطق التي تكثر فيها السرقات، عوضاً عن تطوير الشركة 

للشبكات في المناطق التي تحتاج إلى تطوير".
وأوضح العم���ري أن تنفيذ هذا المش���روع يندرج في إطار 
الخدم���ات التطويرية الت���ي تقوم بها كهرب���اء القدس في 
مختلف المناطق لتحس���ين وتوفير خدم���ة الكهرباء لصالح 

المواطني���ن، ضمن خططها الاس���تراتيجية عل���ى الرغم من 
الأزمة المالية التي تعانيها الش���ركة وإمكانياتها المحدود، 
حي���ث بلغت الكلفة الإجمالية لهذا المش���روع حوالي مليون 

شيقل تحملت الشركة جميع تكاليفه.
وأشار العمري إلى أن هذا المش���روع يأتي استكمالًا لعدة 
مش���اريع ت���م تنفيذها في منطق���ة مخيم ش���عفاط ورأس 
خميس ورأس ش���حادة بإقام���ة محولات وتوزي���د العمارات 
السكنية بالتيار الكهربائي، حيث بلغ اجمالي عدد المشاريع 
المنفذة في تلك المنطقة خمس���ة مشاريع وجميعها أيضاً 

على كلفة الشركة.
بدوره، ناشد المهندس منصور نصار مساعد المدير العام 
للش���ؤون الفنية المواطني���ن إلى عدم التلاعب بالش���بكات 
والأس���لاك الكهربائية حفاظ���اً على أرواحهم وس���لامتهم، 
مش���يراً إلى تعرض العديد من المنازل إلى الاحتراق وحدوث 
حالات وفاة نتيجة التمديدات العشوائية، إضافة إلى حدوث 
ضعف وانقطاع في التيار الكهربائي في العديد من المناطق 

بسبب سرقة التيار الكهربائي.
من جهت���ه، ذكر المهندس نايف خش���ان مدير الخدمات 
الفني���ة في فرع محافظ���ة القدس الذي أش���رف على تنفيذ 
المش���روع، أنه قد اس���تغرق تنفيذ هذا المش���روع ش���هراً 
بس���بب ضيق الش���ارع والازدح���ام الكبير في حركة الس���ير 
نتيج���ة الكثافة الس���كانية العالي���ة في المنطق���ة والبناء 
العشوائي والبنية التحتية غير المنتظمة. حيث تم إلغاء ما 
مسافته 600 متر هوائي واس���تبداله بكوابل أرضية وانشاء 
محطة داخلية جديدة لتحس���ين جودة الخدمة الكهربائية 
للمش���تركين، وكذل���ك تنظي���م الش���بكات الكهربائية في 

المنطقة وإزالة التعديات على شبكات الشركة.

طاقم الشركة خلال أعمال تحويل الخط.

"الاتحاد العام للصناعات" و"حماية المستهلك" 
يبحثان تعزيز تنافسية المنتجات الوطنية

رام الله - "الأيام": عقد، أمس في رام الله، اجتماع تنسيقي بين الاتحاد العام 
للصناعات، وجمعية حماية المس���تهلك للتباحث في قضية جودة المنتجات 
الفلسطينية والمنافسة غير العادلة لها، ورؤية الصناعة الفلسطينية لتوفير 

الأمان للمستهلك والسعر المنافس.
وأكد رئي���س الاتحاد العام للصناعات بس���ام ولويل أن الاتح���اد واتحاداته 
التخصصي���ة والقطاع الخ���اص يركز جل اهتمامه على المس���تهلك من حيث 
الج���ودة والس���عر المنافس وتن���وع الإنتاج وتوفي���ر منتجات تناس���ب ذوق 
المس���تهلك ومتطلباته، ويخضع المنتج الفلسطيني للمواصفة الفلسطينية 
والرقاب���ة الذاتية والرقابة من الجهات الحكومية المختصة وفي المحصلة رضا 

المستهلك عن المنتجات.
وق���ال ولويل أن الجهد الش���عبي منذ تموز 2014 لغاي���ة اليوم ضمن حملات 
تش���جيع المنتج���ات الفلس���طينية وجعلها الأول���ى على الرفوف وفي س���لة 
المشتريات للمستهلك س���اهم في زيادة الحصة السوقية للمنتجات وزيادة 
نس���بة المبيعات، وهذا انعكس على استيعاب الأيدي العاملة والتفاعل ضمن 

المسؤولية الاجتماعية.
من جهته، أكد رئيس جمعية حماية المستهلك في محافظة رام الله والبيرة 
ص���لاح هنية أن الجمعي���ة تنظر باهتمام بالغ لإع���لان وزارة الاقتصاد الوطني 
لنتيجة الفحص المخبري لمنتج اللبنة الإس���رائيلية التي لم تطابق المواصفة 
الفلس���طينية وترتفع نس���بة المواد الحافظة فيها بصورة لا تلائم احتياجات 
ومتطلبات المس���تهلك الفلس���طيني، داعيا الصناعة الفلسطينية إلى تنويع 
منتجاتها لتلبية متطلبات المستهلك ضمن معايير الجودة والسعر المنافس.

وأك���د هنية ضرورة التركيز "عل���ى أحقيتنا باتخاذ قاع���دة التعامل بالمثل 
نظرا لمقاطعة الاحتلال للمنتجات الفلس���طينية ومنع تس���ويقها في القدس 
المحتل���ة، وفي حال الس���ماح لبعض المنتجات يت���م إخضاعها لعدة فحوص 
ومطابق���ة للمواصفات الإس���رائيلية، الأمر ال���ذي يتطلب إخض���اع المنتجات 
الإس���رائيلية للفحوص ومطابقته���ا للمواصفة الفلس���طينية وتعريب بطاقة 

البيان حتى نضمن الأمان والسلامة للمستهلك".

 7ر1 مليار دولار عجز الميزان 
التجاري للجزائر في الربع الأول

الجزائر - د ب أ: س���جل الميزان التجاري للجزائر عجزا قدره 73ر1 مليار دولار 
خ���لال الربع الأول من العام الحالي، مقاب���ل فائضا قدره 83ر1 مليار دولار خلال 

نفس الفترة من العام الماضي.
أظهرت أرقام المركز الجزائري لإعلام والإحصائيات التابع لمديرية الجمارك 
نش���رتها وكالة الأنباء الجزائرية أول من أمس، تراجع الصادرات 1ر30 بالمائة 
ال���ى 31ر11 ملي���ار دولار خلال الربع الأول من العام الج���اري مقابل 17ر16 مليار 
دولار ف���ي نفس الفترة من العام الماضي. كما تراجعت الواردات 06ر9 بالمائة 

الى 04ر13 مليار دولار.
وانخفضت صادرات المحروقات التي تمثل 94٪ من اجمالي الصادرات بنسبة 
75ر31٪ ال���ى 62ر10 ملي���ار دولار. بينما ارتفعت الص���ادرات خارج المحروقات 

بنسبة 34ر12٪ الى 683 مليون دولار.
وتعتبر إيطاليا تليها اسبانيا وفرنسا وبريطانيا، أهم أسواق صادرات الجزائر 
خلال الربع الأول لع���ام 2015، بينما حافظت الصين على مكانتها كأهم مصدر 

للبلاد تليها فرنسا وإيطاليا وإسبانيا.
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